

§1 淀川区のユニ〜クな…

このコーナーでは、淀川区役所の特徴ある取組をご紹介します。

1.北中島宿題広場を見学してきました！

2月15日(水)に、北中島社会福祉会館で「北中島宿題ひろば」が、初めて開催され、なんと50人以上の子ども達が来てくれました。小さな靴が玄関に並びきらないほどの大盛況ぶり。

大阪保健福祉専門学校のお兄さんやお姉さん達が子ども達の勉強を見てくれ、宿題が終わったら、美味しいおにぎりや豚汁をいただきました！



おにぎりや豚汁は、地域のボランティアスタッフの方々の手作りで、食材は地域の方々からのご厚意でいただいたものです。

腹ごしらえが済んだ子ども達は、2階の和室に移動し、トランプやボードゲームなどで楽しそうに遊んでいました。

午後5時、1年生の子ども達は地域のボランティアスタッフの方々に見守られながら帰っていきました。

HP 北中島宿題ひろば



2.河川敷クリーン大作戦を3区同時開催しました！

2月19日(日)午前10時から、西淀川・淀川・東淀川3区同時開催河川敷クリーン大作戦を開催しました。

当日はお天気も良く、気温も思ったより暖かくなり、たくさんのボランティアの



方々が、淀川河川敷を清掃してくださいました。

自然いっぱいの淀川を守っていききたいという皆さんの熱い気持ちに感動(T_T)

淀川の自然に触れながらたくさんのごみが回収できました。

お集まりいただいたボランティアの皆様お疲れ様でした。

3. AED の機器更新時に 職員向けの講習会を実施！

淀川区役所の1階から5階の各フロアには、AED（自動体外式除細動器）が各1台ずつ設置されており、2月17日の機器の更新時に講習会を実施し、20名の職員が参加しました。

テスト機のパットのカバーをあけると、自動音声が始まり、知らない人でも操作は簡単！



講師の方は、「AEDを使って良いか悪いかは機械が判断します。まずは『使う』ということが肝心。AEDをもっと身近なものにするために、このような講習会を会社や地域でもっと開催して欲しい」とおっしゃっていました。

いざという時のために、まずはAEDがどこにあるのかを知ることや「AEDなんて怖くて触れない」ではなく、「判断は機械がしてくれるから、まずはパットを貼ろう」と自身の意識を転換する必要があると感じました。

4. ヨドネル各校取組紹介！ 西三国小&田川小

子どもの睡眠習慣改善支援事業「ヨドネル」、各校でも取組が広がっています！

まずは、西三国小学校の取組。子ども達が「すいみんを守る劇」を上演。劇で活躍するのは「ふせぐんジャー」。夜更かしや生活習慣の乱れで、心や体の調子が悪くなった子の元気を取り戻してくれる睡眠戦士なのである！

しっかりすいみんで、みんなの中のふせぐんジャーを育てよう！

養護教諭の先生の指導のもと、子ども達がアドリブを加えながら熱演していましたよ。

次は、田川小学校の取組！子ども達たちが、集まった保護者に、田川小の子ども達の睡眠の傾向や分析結果を堂々プレゼン。学校医の石井先生から、睡眠の大切さについてのお話も。田川小の小さなすいみん博士たちがスクスクと育っています！



ふせぐんジャーを熱演する西三国小学校の子ども達



保護者に堂々とプレゼンする田川小学校の子ども達

§1 淀川区のユニークな…

このコーナーでは、淀川区役所の特徴ある取組をご紹介します。

5. 太陽工業株式会社の 枚方工場を見学！

皆さん知っていますか？なんと淀川区木川東に東京ドームの屋根を作った会社「太陽工業株式会社」があるんです。今回はそんな太陽工業さんの枚方工場にお邪魔してきました。

太陽工業は、世界初の「膜」によるアリーナを作った膜構造のパイオニアで、膜構造建築物において世界のトップシェア！こんなスゴイ会社が淀川区にあるんですね。



同社は、3月19日開催のキッズアートイベント「地獄の淀川天国」（淀川区主催）の協力企業の一つで、見学当日は、同社のテント生地を提供いただき、イベントでコラボする京都造形芸術大学の学生達、講師の先生方、同社の社員の方々と一緒に、「地獄の淀川天国」の「すごく」で使用するマスを作りました。

企業、大学、役所。日頃は全く異なるフィールドで勝負する3者が意外なチームワークぶ

りで、太陽工業の社員さんの手際の良さ！大学側のアイデア！いろいろなモノが織り交ざり、区役所もかなり刺激を受けました！

学生達は「社員の方の作業姿がカッコよかった」「手際の良さに感動した！」。太陽工業枚方工場の田中工場長は「これも何かの縁。若い社員にも良い刺激になった。今後も色々な形で力になれば」と話していただきました。



6. 子どもの見守り放送の 試行を開始しました！

校長先生：「子どもの安全を見守りたいんや！」
淀川区役所：「気持ちは同じやで！」

そんなわけで、区内小学校と区役所は、防災行政無線スピーカーを活用し、毎日夕方に、子どもに帰宅を促す放送を開始！（3月は5時前、4月以降は6時前）

3月1日から、田川小・三津屋小校区で試行を開始しています。トラブルなければ、数か月単位で、区内全域への拡大をめざします。



区職員イチの美声と名高い広報担当岡田の声が童謡「ふるさと」のメロディに溶け合う最高のテイクがとれました！

7. 大阪シティ信用金庫

加島支店が協力企業に！

淀川区では1のつく日を、「淀川区安全なまちづくり推進デー」と定め、区役所職員をはじめ、区内の協力企業が夢ちゃん腕章を着用して安全・安心まちづくりのための見守り活動を行っています。

このたび、協力企業に大阪市と包括連携協定を結んでいる大阪シティ信用金庫の加島支店が参加されました！



また、3月10日には、東三国3丁目のトヨタカローラ新大阪店において、チーム「コミュニティ・アイ」淀川の協力を得て、淀川警察署、淀川区役所が合同でひったくり防止カバーの無料取付けキャンペーンを行いました。

犯人は前かごにひったくり防止カバーを取付けていない自転車を狙っています。ひったくりの被害にあわないためにも、自転車の前かごには、ひったくり防止カバーを取付けましょう

8. 「かんたんヘルシー料理教室」を開催しました！

3月3日に男性を対象とした、ヘルシー料理教室を開催しました。

「野菜たっぷりのメニュー」を初めて料理する方から家で蕎麦を打っておられる方まで、皆さん食生活改善推進員さんのアドバイスを受けて、何度もレシピを確認、声を掛け合い、チームワーク良く調理されていました。



出来上がった料理は、きれいに盛り付け、みんなで手を合わせて「いただきます！！」。食事中も会話が弾み、皆さんから「おいしかった」「男性ばかりの方がやりやすい」「また、やってや」などと好評でした。

自らの健康に気を配り、おいしく・楽しく・健康的な食生活を送りましょう♪